

**PERANAN *GULF COOPERATION COUNCIL* (GCC) TERHADAP
PENYELESAIAN KONFLIK QATAR-ARAB SAUDI**



**OLEH
NASWAN NASRUN
E061181508**

**DEPARTEMEN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS HASANUDDIN**

2022

HALAMAN JUDUL

SKRIPSI

**PERANAN *GULF COOPERATION COUNCIL* (GCC) TERHADAP
PENYELESAIAN KONFLIK QATAR-ARAB SAUDI**

Disusun dan diajukan oleh

NASWAN NASRUN

E061181508

Diajukan sebagai Tugas Akhir dalam Rangka Penyelesaian Studi Sarjana
Pada Departemen Ilmu Hubungan Internasional
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik

**DEPARTEMEN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS HASANUDDIN
MAKASSAR**

2022

HALAMAN PENGESAHAN

JUDUL : PERANAN GULF COOPERATION COUNCIL (GCC)
TERHADAP PENYELESAIAN KONFLIK QATAR-ARAB
SAUDI

N A M A : NASWAN NASRUN

N I M : E061181508

DEPARTEMEN : ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL

FAKULTAS : ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK

Makassar, 18 Agustus 2022

Mengetahui :

Pembimbing I,

H. Darwis, MA, Ph.D
NIP. 196201021990021003

Pembimbing II,

Nurjanah Abdullah, S.IP, MA
NIP. 198901032019032010

Mengesahkan :

Ketua Departemen Ilmu Hubungan Internasional,

H. Darwis, MA, Ph.D.
NIP. 196201021990021003

HALAMAN PENERIMAAN TIM EVALUASI

JUDUL : PERANAN GULF COOPERATION COUNCIL (GCC)
TERHADAP PENYELESAIAN KONFLIK QATAR-ARAB
SAUDI

N A M A : NASWAN NASRUN

N I M : E061181508

DEPARTEMEN : ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL

FAKULTAS : ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK

Telah diterima oleh Tim Evaluasi Sarjana Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Hasanuddin Makassar untuk memenuhi syarat-syarat guna memperoleh gelar sarjana pada Departemen Ilmu Hubungan Internasional pada hari Rabu, 06 Juli 2022.



Ketua : H. Darwis, MA, Ph.D

Sekretaris : Atika Puspita Marzaman, S.IP, MA

Anggota : 1. Dr. H. Adi Suryadi B, MA

2. Aswin Baharusdin, S.IP, MA

3. Nurjannah Abdullah, S.IP, MA

PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertandatangan di bawah ini:

Nama : Naswan Nasrun
NIM : E061181508
Program Studi : Ilmu Hubungan Internasional
Jenjang : S1

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa skripsi yang saya tulis ini dengan judul:

**Peranan *Gulf Cooperation Council (Gcc)* Terhadap Penyelesaian Konflik Qatar-
Arab Saudi**

Merupakan hasil karya saya sendiri, bukan merupakan pengambilalihan tulisan atau pemikiran orang lain. Apabila dikemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan bahwa sebagian atau keseluruhan skripsi ini hasil karya orang lain, saya bersedia menerima sanksi atas perbuatan tersebut.

Makassar, 30 Juni 2022



METERAL
TEMPEL
SERIAL: K900483556

Naswan Nasrun

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahiim. Segala puji hanya milik Allahhu Rabbi. Segala zat yang Maha Ghafur, zat yang Maha Syukur yang telah memberikan beribu-ribu nikmat yang tidak terukur, yg berkat segala nikmat yang diberikan sehingga tugas akhir yang berjudul “Peranan Gulf Cooperation Council (GCC) Terhadap Penyelesaian Konflik Qatar-Arab Saudi” dapat memenuhi syarat untuk mendapat gelar sarjana dan lulus dari Program Studi Ilmu Hubungan Internasional Universitas Hasanuddin.

Shalawat dan salam penulis kirimkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad SAW sebagai gradasi pertama dari apa yang disampaikan oleh Allah SWT, Tuhan Rabbul’ Alamin. Nabi yang patut dijadikan tauladan, semoga syafaat selalu diberikan atas diri Beliau, Ahlul Baitnya, serta sahabat-sahabatnya. Tugas akhir ini penulis buat dengan tujuan untuk memenuhi salah satu persyaratan memperoleh gelar Sarjana Hubungan Internasional. Selain itu juga sebagai salah satu wujud dari penerapan ilmu yang selama ini dipelajari dibangku kuliah langsung dalam permasalahan yang nyata terjadi di lapangan.

Penulis menyadari bahwa dalam penyelesaian tugas akhir ini tidak lepas dari bantuan berbagai pihak. Karena itu, ucapan terima kasih penulis terhadap segala bantuannya bernilai ibadah sehingga mendapat ridho Allah SWT. Ucapan terima kasih penulis sampaikan kepada:

1. Orang tua yang terkasih, Ibu **Hj. Nadhirah Arifin** dan Bapak **Hj. Nasrun Hamdat**, beserta saudara saudara penulis **Alm. Nasraihan Nasrun, Naurah Shiddiqyah Nasrun, Nahdah Humairah Nasrun, Nazifah Afifah Nasrun**, beserta kakak kakak yang sudah penulis anggap seperti kakak kandung bagi penulis yang begitu memiliki banyak jasa di kehidupan penulis **Hj. Anwar Makkatutu** dan Kakak Ustadz **Dr. H. Das'ad Latif S.Sos., S.Ag., M.Si., Ph.D** dan tidak lupa juga untuk Tante terkasih yang telah merawat penulis dari kecil **Nurwahidah Dg.Bulang**, serta keluarga besar penulis; terima kasih untuk segala dukungan dan mendidik penulis untuk menjadi pribadi yang bisa bermanfaat untuk banyak orang dan tidak meninggalkan pentingnya pendidikan, semoga penulis dapat membalas segala kebaikan mereka.
2. Dosen Pembimbing, Bapak **H. Darwis, M.A., Ph.D.** dan Kak **Nurjannah Abdullah, S.IP., M.A.**, terima kasih yang sebesar-besarnya penulis ucapkan untuk segala bimbingannya dan meluangkan banyak waktunya untuk membimbing penulis dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini.
3. Dosen Ilmu Hubungan Internasional Bapak **Drs. Patrice Lumumba, M.A.**, Ibu **Seniwati, Ph.D.**, Bapak **Alm. Drs. Aspiannor Masrie, M.Si.**, Bapak **Drs. H. Husain Abdullah, M.Si.**, Bapak **Drs. Munjin Syafik Asy'ari, M.Si.**, Bapak **Muhammad Nasir Badu, Ph.D.**, Bapak **Burhanuddin, S.IP., M.Si.**, Bapak **Agussalim., S.IP., MIRAP.**, Bapak **Ishaq Rahman, S.IP., M.Si.**, Ibu **Pusparida Syahdan, S.Sos., M.Si.**, Kakak Kakak dosen yang sangat keren Kak **Bama Andika Putra, S.IP., MIR.**, Kak **Abdul Razaq Z. Cangara,**

S.IP., M.Si., MIR., Kak Ashry Sallatu, S.IP., M.Si. Terima kasih yang sebesar-besarnya atas segala ilmu yang diberikan selama penulis menjalani proses perkuliahan. Tidak lupa juga staff departemen yang juga banyak membantu penulis dalam pengurusan akademik dan hal lainnya selama di **Kampus Ibu Rahma, Kak Ita, Pak Ridho dan Pak Dayat.**

4. *The member of Love*, **Muhammad Alif Izha Permonoadjie, Mario Kaishar Fahrevi**, dan **I Putu Tirta Adiyasa** ditambah **Hardian Noviyanto** Terima kasih telah menemani fase 4 tahun di perkuliahan, menjadi teman rasa saudara bagi penulis baik di dalam maupun di luar kampus. Terkhusus saat di luar perkuliahan banyak menemani penulis nongkrong dan bercerita di setiap waktu luang. Sangat bersyukur bisa kenal dan dipertemukan dengan kalian. Doa terbaik selalu mengiringi kalian, serta sukses dimanapun kalian berada nantinya.
5. **Sri Resky Mulyadi**, Terima kasih telah menjadi teman yang sangat baik bagi penulis, menjadi tempat penulis sering bercerita dan berkeluh kesah walaupun tidak lama namun begitu berkesan bisa kenal dan dekat dengan beliau.. Penulis sangat bersyukur dan beruntung dipertemukan dengan orang yang se-luar biasa **Cece**, banyak hal mungkin yang tidak bisa penulis ungkapkan dalam skripsi ini namun pada intinya *Thank you for bringing out all the best in me yaa Cee hehe* doa terbaik juga selalu mengiringi **Cece** agar sukses dan hal hal baik selalu mengiringi dalam hidup.

6. Teman teman terkasih, **Muhammad Fadhil Pramadiansyah, Rahmat Riyadi Herwan, Dhiya Fadhilah Rakhman, As'ad Azhari, dan Nabil Rizkiya** terima kasih telah sering menjadi teman nongkrong dan bercerita terlebih di luar perkuliahan, sudah seperti teman rasa saudara juga bagi penulis. *Special Thanks to* **Munif Arif Ranti** yang telah banyak memberikan dukungan dan selalu menjadi teman yang membantu menyelesaikan persoalan akademik penulis selama di perkuliahan.
7. Teman teman baik, **Muhammad Farham, Dewi Sukma, Annisa Aprilia, Rani Palilu, Kak Istiqomah Febrian, Muhammad Daffa Al-Haq Raynanda, Latifah Ukhra Rasyid, Zhadela Putri Arisafael, Muhammad Abdillah, Raisha Nadina, Afni Zugito, dan Andi Rizky Amaliah** yang telah banyak membantu penulis selama perkuliahan, sesekali menjadi teman nongkrong dan memberikan banyak dukungan dan sumbangsih bagi penulis selama di Kampus.
8. Teman teman **Reforma 2018**, yang tidak bisa saya sebutkan satu per satu tapi seluruhnya memiliki peran bagi penulis dalam berproses selama 4 tahun di Kampus. Sukses dimanapun kalian berada.

Makassar, 29 Juni 2022

Naswan Nasrun

ABSTRAKS

Naswan Nasrun, (E061181508), “Peranan *Gulf Cooperation Council (Gcc)* Terhadap Penyelesaian Konflik Qatar-Arab Saudi”, di bawah bimbingan **H. Darwis, M.A., Ph.D.** selaku pembimbing I dan **Nurjannah Abdullah, S.IP., M.A.** selaku pembimbing II pada Departemen Ilmu Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Hasanuddin.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui peran *Gulf Cooperation Council* (GCC) sebagai organisasi sub-regional di kawasan Timur Tengah terhadap penyelesaian konflik Qatar – Arab Saudi dan strategi resolusi konflik Qatar – Arab Saudi dalam Kerangka *Gulf Cooperation Council* (GCC). Metode penelitian yang digunakan dalam penyusunan skripsi ini adalah metode deskriptif dengan teknik pengumpulan data berupa telaah pustaka yang bersumber dari buku-buku, jurnal, artikel, situs internet resmi, serta laporan yang berkaitan dengan penelitian ini.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa *Gulf Cooperation Council* (GCC) berperan sebagai instrumen dan arena. Sebagai instrumen, GCC hadir sebagai ruang bagi negara teluk untuk mencapai tujuan tertentu mereka, salah satunya adalah Kuwait dan Oman agar konflik dapat teratasi dan sebagai arena dimana upaya resolusi konflik GCC dilakukan melalui pelaksanaan KTT 38 hingga KTT 41 GCC. Adapun mengenai strategi resolusi konflik Qatar – Arab Saudi dalam Kerangka *Gulf Cooperation Council* (GCC) dapat disimpulkan bahwa resolusi konflik diinisiasi oleh negara anggota GCC yaitu Kuwait dan Oman dengan strategi tetap menjaga hubungan baik dengan Qatar serta menyelesaikan perselisihan internal GCC melalui mediasi antara Qatar dan negara-negara Arab.

Kata Kunci: Resolusi, Konflik, Mediasi

ABSTRACT

Naswan Nasrun, (E061181508), "The Role of the Gulf Cooperation Council (Gcc) on the Resolution of the Qatar-Saudi Arabia Conflict", under the guidance of **H. Darwis, M.A., Ph.D.** as supervisor I and **Nurjannah Abdullah, S.IP., M.A.** as supervisor II at the Department of International Relations, Faculty of Social and Political Sciences, Hasanuddin University.

This study aims to determine the role of the Gulf Cooperation Council (GCC) as a regional organization in the Middle East region towards the resolution of the Qatar – Saudi Arabia conflict and the Qatar - Saudi Arabia conflict resolution strategy within the Framework of the Gulf Cooperation Council (GCC). The research method used in the preparation of this thesis is a descriptive method with data collection techniques in the form of literature reviews sourced from books, journals, articles, official internet sites, and reports related to this research.

The results of this study show that the Gulf Cooperation Council (GCC) acts as an instrument and arena. As an instrument, the GCC exists as a space for gulf states to achieve their specific goals, one of which is Kuwait and Oman so that conflicts can be resolved and as an arena where GCC conflict resolution efforts are carried out through the implementation of summit 38 to summit 41 of the GCC. As for the Qatar -Saudi Arabia conflict resolution strategy in the Framework of the Gulf Cooperation Council (GCC), it can be concluded that conflict resolution is initiated by GCC member states namely Kuwait and Oman with a strategy of maintaining good relations with Qatar and resolving internal GCC disputes through mediation between Qatar and Arab countries.

Keywords: Resolution, Conflict, Mediation

DAFTAR ISI

HALAMAN SAMPUL	1
HALAMAN JUDUL.....	i
HALAMAN PENGESAHAN	Error! Bookmark not defined.
HALAMAN PENERIMAAN TIM EVALUASI.....	Error! Bookmark not defined.
PERNYATAAN KEASLIAN	Error! Bookmark not defined.
KATA PENGANTAR.....	v
ABSTRAKS	ix
ABSTRACT	x
DAFTAR ISI	xi
DAFTAR GAMBAR	xiii
BAB I	1
PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang	1
B. Batasan dan Rumusan Masalah	7
C. Tujuan dan Kegunaan Penulisan	8
D. Kerangka Konseptual.....	8
E. Metode Penelitian	14
1. Tipe Penelitian	14
2. Teknik Pengumpulan Data.....	15
3. Teknik Analisis Data	15
4. Metode Penulisan	16
BAB II	17
TINJAUAN PUSTAKA	17
A. Konsep Organisasi Internasional.....	17
B. Konsep Resolusi Konflik	26
C. Penelitian Terdahulu	37
BAB III	40
GAMBARAN UMUM	40